COMPTE-RENDU MORAL ET SPORTIF DE LA SAISON DE NATATION ESTIVALE 2006

■ Analyse des structures d'été du Gard :

Le comité régional du Languedoc-Roussillon était composé de 12 clubs actifs cette saison dont la moitié se trouvait dans notre département (Bagnols, La Grand-Combe, Le Vigan, Saint-Gilles, Salindres et Vauvert).

3 clubs gardois, Le Vigan, Saint-Gilles et Salindres, ont totalisé 615 licenciés, soit 58% du total régional. Si l'on compte l'ensemble des effectifs gardois (757) ce pourcentage monte à 72%!

Quant au nombre de nageurs classés, celui-ci s'est élevé à 233 dans le département soit 58% du nombre de nageurs régionaux (404) ayant participé à au moins une compétition.

■ Analyse des performances des clubs :

- Sur les 10 compétitions régionales présentes au programme 2006, 9 ont été remportées par 3 clubs gardois, seul le Challenge Yves Cardaillac de Clermont l'Hérault échappant aux représentants du département. En effet :
- Le Vigan s'est imposé au Challenge Guy Coutel de Bagnols, au Challenge Sprint de Salindres, à la Coupe des Jeunes du Vigan et aux Championnats du Gard-Hérault.
- Salindres faisant de même lors de sa Coupe de Ville ainsi qu'au Tournoi des Cévennes de La Grand-Combe.
- Tandis que Saint-Gilles remportait le Challenge Henri Guerin de Vauvert, la Coupe de Lodève, les Interclubs Toutes Catégories et les Championnats Régionaux..
- Preuve de la très bonne santé des clubs locaux, on observe depuis les Championnats régionaux de 2003 que le département du Gard a placé systématiquement 2 de ses clubs aux 3 premières places du classement général (Bagnols 3ème en 2003, Saint-Gilles 3ème en 2004 et 2005, Salindres 2ème en 2003 et 1er en 2004 et 2005). Cette année n'a pas dérogé pas à cette règle (au contraire même) qui risque bien de perdurer puisque Saint-Gilles s'est octroyé pour la première fois la 1ère place juste devant Salindres (voir évolution en annexe).
- Cette domination gardoise s'est encore mieux illustrée au niveau du classement national des clubs d'été (même si celui-ci n'est encore que provisoire) puisque les 3 premières places sont occupées respectivement par Saint-Gilles, Salindres et Le Vigan! Les 2 premiers cités devraient même intégrer le « top 30 » des meilleurs clubs d'été français sur près de 130 classés (une première régionale d'ailleurs).

■ Analyse des performances individuelles :

• 14 records du Gard ont été battus (9 chez les filles et 5 chez les messieurs). Parmi ces nouvelles marques départementales, 3 sont aussi devenues des records régionaux :

- Laurie LYON (Saint-Gilles): 50m Papillon 15 ans
- Mégan GAYTON (Salindres): 25m Papillon 11 ans

- Marion CAZORLA (Salindres): 25m Nage Libre 13 ans et 14 ans

50m Nage Libre 13 ans, 14 ans, 15 ans et 16 ans

100m Nage Libre 13 ans

- Henri VACQUIER (Le Vigan): 25m Brasse 10 ans et 11 ans

- David GORINI (Salindres): 100m Dos 15 ans Record Régional

200m Dos 15 ansRecord Régional200m 4 Nages 15 ansRecord Régional

Pour plus de précisions, voir le tableau des records en annexe.

• Lors de la Coupe de France, 6 nageuses sur 12 étaient du Gard alors que chez les garçons ce rapport était de 9 sur 12 !

Les plus en verve furent David GORINI qui remporta les 100 et 200 dos minime tandis que Laurent SCIACCA termina 2^{ème} du 50m Nage Libre en cadet.

Si le comité régional a progressé au classement final, c'est en bonne partie due à la présence du gros contingent gardois.

■ Conclusions et perspectives :

• Depuis quelques années maintenant la natation d'été gardoise a observé un très remarqué rétablissement. Mal en point pendant près d'une décennie (1994-2002), celle-ci fait un retour en force dans la région tant du côté des effectifs qu'au niveau des résultats sportifs. Un signe de ce renouveau est le dynamisme qui règne au sein de ces clubs et tout particulièrement dans le Gard (réactivation de la commission estivale du comité du Gard, instauration de la compétition fédérale par équipes dite « Interclubs », diversification des activité nautiques estivales avec la mise en place progressive du polonat chez les plus jeunes, climat très convial entre les différents clubs du département et discussions constructives, etc...). Espérons que tout ceci perdura le plus longtemps possible.